

NEGOCIA CON EU

Busca Canadá renovar T-MEC; quita aranceles a energía

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

En un esfuerzo por evitar la implementación de aranceles recíprocos que afectarían a las economías de América del Norte, Canadá busca intensificar sus negociaciones con Estados Unidos para renovar el T-MEC antes del 2 de abril.

El secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, y el primer ministro de Ontario, Doug Ford, publicaron un comunicado conjunto en el que acordaron reunirse en los próximos días para tratar temas referentes a la renovación del acuerdo comercial.

“El secretario Lutnick acordó reunirse oficialmente con el primer ministro Ford en Washington el jueves 13 de marzo junto con el representante comercial de Estados Unidos para discutir un T-MEC renovado antes de la fecha límite de aranceles recíprocos del 2 de abril. En respuesta, Ontario acordó suspender su recargo del 25 por ciento a las exportaciones de electricidad a Michigan, Nueva York y Minnesota”, indicaron.

Hasta el momento se desconoce si México está invitado a estas reuniones para hablar del T-MEC; sin embargo, no sería posible realizar una renovación oficial del T-MEC sin la participación de México.

“Nada que fuera oficial. Para sacar a México o iniciar algo a nivel bilateral con Estados Unidos, lo tiene que indicar primero la ley que emita el Congreso para establecer las directrices de la renegociación/revisión del T-MEC, que se llama *Trade Promotion Authority*. Esta ley se tiene que emitir al menos tres meses antes de iniciar la negociación oficial”, señaló Jorge Molina, consultor en comercio internacional y políticas públicas.

Sin embargo, el experto planteó un escenario alternativo en donde Estados Unidos y Canadá podrían notificar su intención de salir del T-MEC.

“Su salida sucedería a los seis meses de esta notificación. Eso permitiría a ambos ‘renovar o actualizar’ su TLC de 1988, que sigue vigente, agregando el contenido del T-MEC y otros cambios, una vez que se aprobara el Trade Promotion Authority con los objetivos y tiempos para esta negociación en particular”, agregó. —Con información de Bloomberg

Contraataque

1. Canadá decidió imponer aranceles de 25% a la energía eléctrica que exporta a EU.
2. Luego de que Donald Trump amenazó con elevar los aranceles a su acero, los canadienses desistieron.



ANUNCIA CESE. Doug Ford, primer ministro de Ontario.

CTV NEWS